

《学校だより》 ～「朝食・家庭学習・読書」の習慣を育てましょう～



# さくら

桜小HP

令和5年度  
9月29日  
第7号  
小樽市立桜小学校



《重点教育目標》おだやかさを土台とした、ひとりだちする子の育成～自律の力を育む～

## 気持ちいい朝のスタート！

学校長 水口正紀

ここ最近はやかい日が続いており、過ぎゆく夏を惜しんでいるようです。校舎の周りの木々もまだ緑が多く、紅葉も足踏みをしています。朝夕はめっきり寒くなり、日中との寒暖差が大きくなってきました。しばらくは、脱ぎ着できる服装で体調を崩さないご配慮をお願いします。

桜小学校の一日は、朝の活動から始まります。落ち着いて一日をスタートさせ、その日の学習に前向きな気持ちをもたせることが大きな目的です。10分間という短い時間ではありますが、朝の活動は大変貴重な時間となっています。そこで、桜小学校の朝の活動について、少し紹介させていただきます。

月曜日と水曜日は全校一斉に朝読書。お家から持ってきた本や学校図書館の本など、思い思いに本を選び読んでいます。シーンと静まりかえった朝の教室はとても気持ちいいものです。「読書好きの子を育てる」ことも桜小学校の大きな目標です。子どもたちが興味を持って本を読めるように、学校では司書教諭を中心に図書館の充実を図っています。ご家庭でも、お子さんに興味のある本を持たせたり、家族と一緒に読書をしたりするなど、ご協力をお願いします。

火曜日と金曜日は、学級ごとの活動です。クロームブックを使った活動やプリント学習、朝読書など、時期や学級の実態に応じて様々な活動を行っています。特に最近、クロームブックを使う活動が増えてきました。クロームブック活用の課題として、全国的に言われているのがタイピングスキルの差という問題です。学校でも練習を行っていますが、週末ご家庭に持ち帰ったときにも、ぜひ、学年に応じて楽しくタイピング練習に取り組んで欲しいと思います。

気持ちのいい朝のスタートをもう一つ！

桜小学校の自慢のひとつ、きれいに並んだ靴箱です。朝、登校した子どもたちは、靴箱に靴を入れるときに、かかとを揃えるように気を配ります。もちろん、300名もいますので、不揃いな靴も多少はあるのですが、嬉しいことに気を配る子がとても多くなっています。休み時間やグラウンドに出るときなどもそうです。昔の大人たちは、靴を揃えるのにうるさい（厳しい）人が多くいました。その結果、玄関で靴を揃えるのが当たり前の子どもが育ったのです。今は、どうでしょうか？



本校の子どもたちも決して身につけているわけではありません。先生方の指導や声かけにより、学校では気を配りながら生活するようになったのです。靴を揃えるというのは、ほんの些細なことですが、そんな小さな事を大切にしていきたいと思います。靴を揃える。本が身近にある。いい姿勢で座れる。将来、大人になったときに、そんなことが当たり前になっていたなら、素敵だと思いませんか？日々の声かけ、小さな事の積み重ね、学校と家庭で同じ視点で進めていきましょう。

さて、学習発表会が近づいてきました。この原稿を書いている今も、体育館や教室からは、練習の音が聞こえてきます。10月14日（土）は桜小学校の学習発表会。保護者の皆様のご参加をお待ちしております。

## 宿泊学習で学んだこと

9月5日（火）、6日（水）の両日、小樽自然の村にて5年生の宿泊学習を実施しました。熊出没の影響で屋外での活動は控えることとなりましたが、キャンプサービスや万華鏡づくりなどを体験しました。集団行動におけるマナーやルールを守ることができ、子どもたちの成長を感じることができました。子どもたちにとってはとても有意義な2日間となり、来年の修学旅行に向けて貴重な経験となりました。



## 自分の命を守るために

9月20日（水）全校児童を対象に防犯教室を実施しました。不審者に扮した警察の方と各学年代表2名がロールプレイを行い、不審者対応の基本「いかのおすし」について学びました。今後も、事件・事故の発生を未然に防止し、子どもを犯罪の被害から守るための学習を行っていきます。



## 北海道の歴史に触れて

9月21日（木）、4年生の社会科見学を実施しました。行き先は札幌方面の「北海道博物館」と「北海道開拓の村」です。自然環境と人とのかかわりや、アイヌ民族の文化、本州から渡ってきた移住者の暮らしなどの北海道の歴史に触れ、子ども達は興味津々で調べていました。おやつやお弁当、バスレクなど、楽しい思い出がたくさんできた見学旅行となりました。



## 一人で悩んでいませんか？

報道等で若い人が自ら命を絶つという悲しいことを耳にします。近年その数が増加傾向にあるようです。困ったことや悩み事があったときは、家族や教師、スクールカウンセラー（毎週水曜日来校）など身近な大人にいつでも頼ってほしいことを各学級で指導しました。今後も学校では「SOSの出し方に関する教育」を実施します。かけがえのない子どもたちの命を守るためにご家庭でも話し合ってみてください。

なお、学校だより裏面には、相談窓口を紹介しています。



## 〔お願い〕

### ○咳エチケットについて

インフルエンザや新型コロナウイルスをはじめとして、咳やくしゃみの飛沫により感染する感染症は、数多くあります。咳やくしゃみなどが出るときは、人にうつさないようにするためにマスクの着用など咳エチケットをすることが重要になります。風邪症状があるときは、ご家庭でのご配慮をお願いします。

### ○放課後の遊びについて

小樽市の「くらしのきまり」では、10月より帰宅時刻が「5時まで」と変更になります。学校では、日に日に暗くなるのが早くなるので、暗くなる前に帰宅するよう指導しています。事件・事故防止の面からもご家庭においてもご指導・ご協力をお願いいたします。